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楊岳：福州「新增長極」擔要角
香港文匯報訊（記者 林蓉、蘇榕蓉）

「世茂集團在南京投資夢工廠動漫文化項
目，計劃2016年前一期對外營業，全部建
成後每年這個項目可吸引超過1千萬的遊
客，創造3萬個就業機會。這個項目我們
也有意在福州落地，懇請楊書記支持！」
世茂集團二代「掌門人」許世壇在港拜會
赴港推介福州新區的福建省委常委、福州
市委書記楊岳時，立馬拋出投資「橄欖
枝」。

項目總投資逾400億人民幣
據悉，「南京世茂夢工廠動漫文化基
地」，由世茂集團和美國夢工廠公司聯手
打造，項目總投資超過400億元人民幣，
以打造動漫主題樂園為目標，計劃5年內
全部建成。此次，許世壇表態動漫「夢工
廠」有意進軍福州，亦是看旺文化旅遊在
福建的發展含量。
「歡迎世茂集團在福州投資新項目，福
州正處於戰略機遇期和黃金發展期，如今
正步入一個多重效應的集中釋放期。」楊
岳笑着接過「橄欖枝」，他續稱，福州旅
遊服務業發展是重點，日前三坊七巷正式
獲批為5A景區，「我們熱忱歡迎文化類旅
遊類產業落地福州，琅岐島是『閩江口的
明珠』，其獨特的濱江濱海優勢，將是福
州新區建設的核心區、先行區。我建議可
以選地在琅岐島。當然，長樂正積極推進
濱海旅遊城市建設，打造海洋文化，選址
也可以考慮長樂。」

秉承「馬上就辦」工作作風
據了解，上世紀九十年代初，時任福州
市委書記的習近平大力倡導「馬上就辦」

的工作作風，如今在福州，「馬上就辦」已成為構建
服務型政府的縮影。在是次會晤中，楊岳踐行「馬上
就辦」，催生福州速度。「長樂市委書記也有來參加
7日在港舉行的福州新區、中國（福建）自由貿易試
驗區福州片區推介會，屆時你們好好對接一下，只要
對福州有益的項目我們一定全力支持！」世茂集團董
事局主席許榮茂亦表示會派團隊赴福州深度考察招商
項目和配套政策，尋投資機會。
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香港文匯報訊（記者 林蓉、蘇榕蓉）中共福建省
委常委、福州市委書記楊岳6日在港會晤信和集團主
席行政助理、香港歷史文物保育建設有限公司董事黃
永龍等高層，福州市委常委、常務副市長黃忠勇，福
州市委常委、秘書長薛侃，福州市副市長杭東，福州
市委副秘書長、辦公廳主任劉卓群，福州市委政研室
主任戴清泉，福州市商務局局長范建敏，福州市外僑
辦主任林漢雋等隨同座談。
楊岳感謝信和集團為福州市經濟社會發展作出的貢
獻。楊岳表示，黃氏家族創建的信和集團是最早進入
福建的香港房地產開發企業，在福州也有佈局信和廣
場等高端樓宇項目，信和集團長期以來心繫家鄉，回
饋桑梓，大力支持福州建設。「我謹代表743萬福州

人民，對信和集團長期以來對福州發展的關注支持表
示衷心感謝。」

福州擁「四區疊加」獨特優勢
楊岳簡要介紹福州市發展情況。他並表示，當前福

州正處於千載難逢的戰略機遇期和黃金發展期，國家
級新區、自由貿易試驗區、海上絲綢之路核心區、兩
岸經濟合作示範區的「四區疊加」獨特優勢，將為信
和集團在福州的發展創造重要機遇和承載平台，希望
信和集團能夠多來福州走走，尋覓商機，在高端樓
宇、居家養老、物業管理等領域加大投資力度，「福
州將一如既往提供優質營商服務環境和保障，攜手實
現互利共贏。」

長期以來，信和集團對福建經濟建設熱情參與，在
福州、廈門、漳州等地都有投資。黃永龍高度讚賞近
年來福州的巨大變化。他表示，信和集團十分看好福
州的戰略發展機遇，將一如既往關注福州的商機，多
組織考察福州自貿區建設，深化合作，冀為家鄉建設
多作貢獻。

福建省政協常委、香港十邑同鄉會
永遠名譽會長林銘森在座談會上

首先致歡迎詞：「感謝福建省委常委、
福州市委書記楊岳『第一次以福州市委
書記的名義』帶領家鄉『父母官』到香
港看望我們。」

林銘森：「十三五」福州大有可為
林銘森指，近年來，福州市各項經濟
建設全面發展，社會各項事業發生巨大
變化，我們在港鄉親都為自己是福州人
而倍感驕傲。不久前福州市「十三五」
規劃建議發佈，「十三五」時期福州處
於可以大有作為的戰略發展期，相信福
州還有很多大的計劃動作將逐步向福州
鄉親披露，讓全世界福州鄉親都知道家
鄉建設商機舉措。
全國政協委員、中國光彩事業促進會
副會長曹德旺以自身企業為例，深有體
會感悟福州市對投資企業提供政策服務

和產業發展環境的有力支持。「福州自
貿區、新區的設立，將帶來更開放的政
策、更高效的服務，更好的營商環境，
機遇與挑戰並存，困難與希望同在，希
望在港鄉親進一步增進對福建的了解，
相信未來雙方交流與合作有很大的空間
與機會。」
楊岳在座談會上稱，旅港福州鄉親對家
鄉的那一份濃厚的桑梓情懷，令人感動。
「2011年我陪同時任福建省委書記孫春
蘭訪港，時隔4年多，作為新福州人，我
的訪港身份變化但是感情卻更深了。」
「我在福州多次會見香港十邑同鄉會一行
時就曾允諾要來香港看看在港的福州鄉親
們，這次如願，特別高興和感動。」

福州開放開發攀更高平台
楊岳指出，當前，福州正面臨着千載

難逢的重大戰略機遇。8月30日，國務
院正式批准設立「福州新區」，加上4

月21日正式掛牌的自貿試驗區和3月28
日國家三部委發佈支持福建建設21世紀
海上絲路核心區願景與行動，其中，自
貿試驗區和福州新區都是國家「一帶一
路」戰略的配套舉措，中央期待福州發
揮自身優勢，在中國新一輪的改革開放
中，擔當起新增長極的重要角色。在這
三大國家戰略機遇交相佈局下，福州開
放開發將攀上更高平台，閩港、閩澳合

作迎來新機遇，提速之勢愈發顯現。
據統計，福州上半年經濟發展態勢良

好。在去年經濟總量跨過5,000億元人
民幣大關，人均GDP超過1.1萬美元的
基礎上，今年1月—10月福州保持了
9.4%的增速。楊岳表示，福州將創造更
好的投資環境，歡迎港澳福州鄉親回鄉
創業，促進福州產業升級，共榮共贏，
「期待你們常回家看看」。

香港文匯報訊（記者 林蓉、蘇榕蓉）為進一步宣傳推介中國(福
建)自貿試驗區福州片區、福州新區，深化福州與香港的經貿交流
合作，6日，中共福建省委常委、福州市委書記楊岳率領福州市代
表團赴香港訪問。到港當日，楊岳書記首先走訪會見香港福州籍鄉
親代表，並與代表們舉行座談。

福州書記訪信和集團

■楊岳會見香港福州籍鄉親代表。 蘇榕蓉 攝

■楊岳等一行與信和集團高層合影留念。 蘇榕蓉 攝

■世貿集團相關負責人向楊岳介紹新項目。蘇榕蓉 攝

浙教師在港當「文化使者」
授課專業性獲認可 促兩地教育互通

香港和內地教育層面的交流持續不斷，為促進

兩地教育互通，特別是幫助香港開展中文為母語

的教學工作，2008年浙江省杭州市文新小學副

校長鄭雪琴，作為教育部在全國範圍內選派的教

師代表赴港任教1年。鄭雪琴認為，儘管存在地

域、文化與語言的差異，但香港對內地教師的專

業性非常認可，赴港交流教師可以承擔起兩地

「文化使者」的身份。

■香港文匯報記者 高施倩 浙江報道

借港校經驗 試水PISA檢測

■鄭雪琴2008年曾在港任
教一年。圖為鄭雪琴在授
課中。 本報浙江傳真

■■鄧仲敏鄧仲敏（（右三右三））與山東政商人士與山東政商人士
茶餐廳留影茶餐廳留影。。 記者楊奕霞記者楊奕霞攝攝
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兩地逐步聯繫接軌的還有 PISA(Program for
International Student Assessment，國際學生評估項
目的縮寫)檢測，它是對學生全面素養的檢測。鄭雪琴
說，香港很早就在參與該檢測評比，浙江省近年來對
於PISA的關注和試點研究也逐步加溫，儘管目前浙江

還沒有全方面開展，但這將成為今後研究的方向。
鄭雪琴認為，香港在這方面的建設對於浙江很具有

借鑒性。有些學校也已經把對PISA的研究作為課題
研究方向。內地已經逐漸引入一些期末卷的設計，兩
地關於PISA的聯繫越來越緊密。

因為「全能教育」等概念的引進，內地民眾普遍覺
得香港的學生比較輕鬆，鄭雪琴說，這是對香港教育
認知的誤區，香港曾在亞洲地區作過調研，香港學生
的壓力反而是最大的。
鄭雪琴說，學生的學業壓力大可能是亞洲國家普遍

存在的情況，香港民眾危機意識很強，所以父母從小

要求孩子學習各種知識，包括學習各種語言、樂器
等，學生在學業上花費的時間、腦力等消耗很大。
同樣壓力很大的還有香港教師，鄭雪琴發現香港教

師的工作量很大，內地教師中午有吃飯、午休時間，
但是香港教師是沒有固定的休息時間，他們可能午間
抽空吃一點三明治等速食。

港生學業壓力 居亞洲之首

香港文匯報訊（記者 楊奕霞 山東
報道）由香港特別行政區政府駐滬辦
主辦的「同根同心‧共創雙贏」2015
香港巡迴展覽近日移師山東濟南，為
當地帶來了一場別開生面的推廣展。
31 件富有香港特色的主題微縮模
型，讓人在同一地點就可以對香港傳
統習俗、獨特文化、城市面貌等有全
方位的了解，吸引了眾多濟南民眾駐
足觀看。

加強港魯交流合作
香港特區政府駐滬辦主任鄧仲敏在

接受採訪時表示，此次推出的「同根
同心‧共創雙贏」巡迴展旨在加強內
地以及香港「同根同心」的緊密聯
繫，促進合作和交流，以達成互補優
勢。值得稱道的是，此次主題巡迴展
覽除了通過具有豐富資料及精彩圖片
的展板來介紹香港的獨特優勢外，還
展出了31件微縮模型。「這些模型由
香港和內地藝術家完成，細緻地展示
香港文化和傳統的精髓，亦呈現了香
港東西薈萃、新舊交融的現代都市面
貌」。
此外，現場還特設以香港茶餐廳及

山頂纜車車廂作背景的照相區，供到
場參觀的人士拍照留念。她希望透過
這些微縮模型，向山東朋友展現香港
的活力和獨特氣息。
據介紹，截至2014年底，山東累計
批准港資項目1.7萬餘個。目前已有
45家山東企業在香港上市。鄧仲敏表
示，香港特區政府已在山東設立聯絡
處，未來希望積極配合山東省在國家
戰略中的部署，更好地推動山東與香
港在經貿文化等領域的交流聯繫，並
希望透過駐滬辦和山東聯絡處，為更
多在山東的香港青年人、港商提供更
細緻的服務。

鄭雪琴坦言，被選派去香港任教的教師都是在自己的
學科內非常拔尖的。因為兩地體制差異，很多香港

教師聽了內地教師的講課，驚歎於講課是「藝術品」，
敬佩於內地的教師對1節課、對1個知識點的解讀，「所
以香港教師很認可我們的專業性」。

「生命教育」受內地推崇
在香港期間，樂善堂小學是鄭雪琴對應任教的學校，

鄭雪琴說，學校雖小，但是所做的戲劇課程卻非常有意
思。比如在講解「五四運動」這個知識點時，學校會邀
請校外的戲劇社團，帶領學生一起表演。「這種方式很
接地氣，也很有效果。」
能形成「生命教育」這種體驗式教學和香港社會現狀

不無關係，鄭雪琴說，香港的各種專業義工的人數多，
而且也願意免費進入學校。現在內地教育系統也開始嘗
試着課程改革，學校內也會組織戲劇社等社團，希望通
過這種方式來增進學生對歷史的了解。雖然這種模式仍
處於初級階段，但改革的方向是和香港的體驗性課程的
模式相吻合。

「全能教育」港校重體驗
鄭雪琴認為，兩地面對「全能教育」的壓力是一樣
的，既要保證考試成績，又要通過各途徑、資源讓學
生的能力、興趣全方面發展。只是在教學上，香港更
注重綱要性的內容，體驗性課程會多一些，各學校可
以選擇自己喜歡的教材。而內地的學校在課上講授的
內容多一些，每節課會規定教學內容、配套練習，目的
性更強一點。
鄭雪琴說，香港與內地需要繼續文化層面交流，進香
港課堂不一定要談政治，也可以介紹內地的景觀、特
長，赴港教師可以成為兩地交流的「文化使者」。


